
Í. ARRÚE  VALLADOLID 

El decano del Colegio de Abogados 
de Segovia, Julio Sanz Orejudo, es 
el nuevo presidente del Consejo de 
la Abogacía de Castilla y León 
(Cracyl) tras el cese del salmantino 
Fernando García Delgado como 
máximo representante de los letra-
dos castellanos y leoneses.  

Pregunta.- ¿Cuáles son sus rei-
vindicaciones y prioridades en el 
mandato que ahora comienza?  

Respuesta.- Voy a trabajar para 
mantener la abogacía unida y los 
colegios cohesionados. La premisa  
es defender la abogacía en coordi-
nación con las políticas de la Abo-
gacía española y de los colegios de 
la región, además de ejercer las fun-
ciones en la deontología profesional 
y la resolución de los expedientes 
planteados por los ciudadanos a las 
decisiones de los colegios. Me gus-
taría incidir en la dignidad de la abo-
gacía y crear conciencia en la ciuda-
danía de lo importante que es dispo-
ner del asesoramiento de los 
abogados.  

P.- Recientemente han ganado la 
batalla para que no se aplique el 
IVA en el turno de oficio. ¿Ese es 
uno de los papeles que debe ejer-
cer el Consejo de la Abogacía? 

R.- Estamos enormemente satis-
fechos del papel del Consejo Gene-
ral, de los colegios autonómicos y 
de los colegios, con el apoyo casi 
unánime de todos los grupos polí-
ticos. Supone consolidar el modelo 
de justicia gratuita como servicio 
público, ya que dimensiona y valo-
ra la labor de los letrados, frente a 
una visión que podría circunscri-
birlo a un mero acto mercantil. 

P.- ¿Sobrevoló la posibilidad de 
convocar una huelga en el turno de 
oficio si se decidía aplicar el IVA? 

R.- Se barajó como posibilidad el 
derecho de huelga, ya que no se 
consideraba el turno de oficio como 
un acto de servicio público y , en 
este caso, podría haber tenido enca-
je. Afortunadamente no fue necesa-
rio ir más allá. Celebramos que ha-
ya prevalecido el sentido común y 
la cordura y que se implanten  los 
acuerdos parlamentarios y guber-
namentales que procedan para que 
sea finalmente una realidad. 

P- ¿Va a aportar su grano de are-
na para que se reunifiquen las sedes 
judiciales como la de Valladolid? 

R.- Es una reivindicación razo-
nable desde el punto de vista de los 
ciudadanos y del trabajo diario de 
los abogados. Es un problema que 
padecemos fundamentalmente en 

Valladolid y Segovia. 
La creación de los 
campus de la Justicia 
persigue algo tan 
elemental como ra-
cionalizar el trabajo. 
Los ciudadanos y los 
letrados  no pode-
mos estar todo el día 
corriendo de un sitio 
a otro, con prisas y 
sin tiempo. La Abo-
gacía va a ser reivin-
dicativa en este as-
pecto: en Valladolid, 
en Segovia y en 
aquellas ciudades 
donde exista disper-
sión de sedes.  

P.- ¿Percibe que 
hay un número exce-
sivo de abogados en 
la Comunidad? 

R.- En la Comunidad hay 4.975 
abogados... en Francia hay mu-
chos... en Madrid, ni hablamos. El 
problema no es el número de letra-

dos, sino las modificaciones legis-
lativas con recortes para la activi-
dad de la Abogacía que perjudican 
que los ciudadanos puedan acudir a 
los tribunales con la asistencia debi-

da. Estamos en con-
tra de medidas que 
no resuelven los pro-
blemas a los ciudada-
nos, con parcelas de 
trabajo que han ido a 
parar a notarios y re-
gistradores. Somos, 
de alguna forma, el 
primer juez, el esla-
bón más próximo a 
los ciudadanos, los 
que hacemos un filtro 
para que no se colap-
se la Administración 
de Justicia al llegar a 
un gran número de 
acuerdos por la vía 
extrajudicial.  

P.- ¿Como afectó la 
tasa judicial a la pro-
fesión? 

R.- Fue un antes y un después, 
aunque, gracias a una sentencia 
del Tribunal Constitucional, impe-
ró el sentido común. Durante su 
aplicación supuso un recorte muy 

grave a los derechos de los ciuda-
danos que no pudieron acceder a 
la tutela judicial efectiva. Aún que-
dan flecos que conciernen a em-
presas, pymes y mercantiles y que 
seguimos reivindicando.  

P.- ¿Se incrementaron los turnos 
de oficio con las tasas? 

R.- Hubo un perjuicio grande pa-
ra las personas que no estaban en el 
baremo de entrar en los turnos de 
oficio. Pero que conste que el turnos 
de oficio siguen in crescendo.  

P.- ¿La Justicia es igual para todos? 
R.- A razón de lo que estamos 

viendo y de las resoluciones que se 
están dictando, la Justicia es igual 
para todos porque lo dice la Cons-
titución, pero la confianza es muy 
corta. Quienes trabajamos en la 
Justicia del día a día en distintos 
órganos judiciales vemos cómo 
hay diferencias importantes a la 
hora de plantear las cuestiones y 
en la forma de resolverlas.  

P.- ¿Qué opina del jurado? 
R.- Es un mandato constitucio-

nal. Habrá que mejorar cuestiones 
técnicas, pero también poner en 
valor que habilita la participación 
de los ciudadanos en la Justicia, 
con el debido asesoramiento de los 
técnicos en Derecho, ya que, al fi-
nal, las sentencias se dictan por 
profesionales, con lo que consi-
guen moldear la decisión de los 
ciudadanos en el veredicto.  

P.- A la vista de los resultados, 
¿la implantación del ‘papel cero’ ha 
sido una improvisación? 

R.- El ‘papel cero’ ahora mismo 
no tiene una respuesta satisfacto-
ria, ya que lo que se reivindica y se 
exige es ir al expediente electrónico. 
El ‘papel cero’ no existe, que sepa-
mos. Solo la comunicación de escri-
tos judiciales, pero hay muchas ca-
rencias en el seguimiento de asuntos 
para letrados y ciudadanos. Puede 
que haya habido  una improvisación 
en la adopción de la medida sin te-
ner los instrumentos de formación 
adecuados, recursos y medios para 
los funcionarios de la Justicia como 
para letrados y procuradores.  

P.- ¿Es partidario de implantar el 
turno de segunda oportunidad en 
otras provincias de la región? 

R.- En Segovia hemos iniciado 
unas jornadas de formación de un 
instrumento que ahora tiene poca 
operatividad. La ley es aún desco-
nocida y no se le ha dado el trata-
miento adecuado a su desarrollo. 
Me parece encomiable la labor de 
Valladolid abriendo camino. El 
Consejo va a potenciar su implan-
tación en otras provincias ya que 
va ser positiva par los que están 
atravesando dificultades económi-
cas.  

P.- ¿Se necesitan más medios en 
los colegios de abogados y en los 
juzgados contra la violencia?  

R.- Todos los recursos que se 
pongan serán bien recibidos, que 
siempre son pocos. En los colegios 
hacemos lo posible y lo imposible 
por atender a las víctimas de vio-
lencia de género, desde los servi-
cios colegiales y de los recursos 
públicos del Estado. La Abogacía 
está siempre está presta a colabo-
rar contra esta lacra social. 

Presidente de la Abogacía de Castilla y León. Movido  por 
potenciar la «dignidad» de la profesión, luchará por reunificar las sedes judiciales, y 
para que notarios y registradores no invadan el terreno laboral de los letrados 
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«La Justicia es igual para todos, 
pero la confianza es muy corta»

JULIO SANZ  

OREJUDO

CAMPUS DE LA JUSTICIA  
«En Valladolid y Segovia es una cuestión de 
racionalizar el trabajo. Los ciudadanos y los abogados 
no podemos estar corriendo de un sitio para otro» 

PAPEL CERO 
«No tiene una respuesta satisfactoria, ya que lo que se 
reivindica y se exige es ir al expediente electrónico. 
Solo existe la comunicación de escritos judiciales»

VIOLENCIA DE GÉNERO 
«Hacemos lo posible y lo imposible por atender a las 
víctimas de violencia de género desde los servicios 
colegiales o desde los recursos públicos del Estado»
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